



Dirección de Medios de Comunicación

Boletín No. 609

18 de noviembre de 2025

## INAH Y UNESCO IMPULSAN LA SOSTENIBILIDAD EN ZONAS ARQUEOLÓGICAS PATRIMONIO MUNDIAL

- Responsables de sitios, especialistas y gestores se reúnen en la ciudad de Oaxaca para fortalecer la planificación y protección integral de dichos espacios
- El director general del INAH, Joel Omar Vázquez Herrera, llamó a colocar a las comunidades en el centro de la gestión patrimonial

**Oaxaca, Oax.-** La Secretaría de Cultura del Gobierno de México, a través del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), y la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (Unesco), inauguraron este martes el Taller para la Actualización y Capacitación de los Planes de Gestión, Conservación, Sostenibilidad y Salvaguardia de las Zonas Arqueológicas Mexicanas del Patrimonio Mundial.

La actividad convocará durante dos días, en el Museo de las Culturas de Oaxaca, Ex Convento de Santo Domingo, a titulares de zonas arqueológicas mexicanas inscritas en la Lista del Patrimonio Mundial de dicho órgano internacional, así como a especialistas y gestores culturales, con el fin de reforzar la planificación, manejo y protección de estos sitios.

Al encabezar la inauguración, el director general del INAH, Joel Omar Vázquez Herrera, subrayó que este espacio permitirá alinear esfuerzos y construir estrategias compartidas. Asimismo, señaló que "el gran desafío es lograr que el Patrimonio Mundial tenga un significado tangible para las comunidades que lo resguardan. La gestión debe traducirse en beneficios sociales, culturales y económicos para quienes conviven diariamente con estos espacios".

A su vez, el representante de la Unesco en México, Andrés Morales, destacó que este taller reúne, por primera vez en dos años, a directores y gestores de sitios Patrimonio Mundial, lo que representa un avance significativo en la articulación de agendas comunes.



Propuso que el encuentro se transforme en un espacio permanente de retroalimentación e intercambio de experiencias, donde se busque que los planes de gestión "sean documentos vivos, útiles y adaptados al contexto, integrando las dimensiones social, ambiental y económica del desarrollo".

Por su parte, el secretario técnico del INAH, José Luis Perea González, coincidió en que el patrimonio debe situarse en el centro de las políticas públicas, vinculado los derechos culturales con el bienestar colectivo. Asimismo, consideró prioritario "actualizar los planes de gestión de las zonas arqueológicas para enfrentar los desafíos actuales y próximos, con una visión de sostenibilidad, equidad y pertenencia cultural".

A lo largo del taller se abordarán temas ligados a los referidos sitios -entre los que se encuentran las zonas arqueológicas de Teotihuacan, Monte Albán, Calakmul y Xochicalco, entre otros-, como el turismo masivo, los efectos del cambio climático, la vinculación comunitaria y la coordinación interinstitucional.

En la inauguración también participaron la directora general del Instituto del Patrimonio Cultural de Oaxaca, Sildia Mecott Gómez; el titular del Centro INAH Oaxaca, José Manuel Bañuelos Ledesma, y el director de Patrimonio Mundial del INAH, Francisco Vidargas Acosta.

---oo0oo---

Síguenos en:

Sitio web: [inah.gob.mx](http://inah.gob.mx)

Facebook: [@inahmx](https://www.facebook.com/inahmx)

X Corp: [@INAHmx](https://www.x.com/inahmx)

Instagram: [@inahmx](https://www.instagram.com/inahmx)

YouTube: [INAH TV](https://www.youtube.com/inah_mx)

TikTok: [@inahmx](https://www.tiktok.com/@inahmx)